

# 平家物語 剣巻

同年の夏のころ、頼光瘧病わらはやみを仕出し、如何に落せども落ちず、後には毎日に發りけり。發りぬれば頭痛く、身ほとぼり、天てんにも著かず地にもつかず、中にうかれて悩まれけり。かやうに逼迫ひっぱくする事、三十余日にぞ及びける。或時又大事だいじに發りて、少し減ひけにつきて、醒方さめがたになりければ、四天王よんてんわうの者共看病しけるも、皆閑所に入りて休みけり。頼光少し夜深方よふけがたの事なれば、幽かすかなる燭の影より、長七尺ばかりなる法師、するくと歩み寄りて、繩なはをさばきて頼光につけんとす。頼光是に驚おどろきてがばと起き、何者なれば、頼光に繩なはをばつけんとするぞ、悪き奴にくやつかなとて、枕に立て置れたる膝丸ひざまるおつ取りて、はたと切る。四天王よんてんわう共聞きつけて、我もくと走り寄り、

何事にて候ふと申しければ、しかじかとぞ宣のたまひける。灯とう

台だいの下したを見ければ、血こぼれたり。手々ててに火ひを炬とぼして見

れば、妻戸つまどより簗子すのこへ血こぼれけり。此を追おひ行く程ほどに、

北野きたのの後に大なる塚づかあり、彼塚かれづかへ入りたりければ、即ち

塚づかを掘くり崩くづして見る程ほどに、四尺許よつごなる山蜘蛛やまぐもにてぞあり

ける。掘くめて參からりたりければ、頬光安からざることかな、

是ぜほどの奴やつに誑たぶらかされ、三十余日惱ふしぎさるゝこそ不思議ふしぎなれ。

大路おほぢに曝さらすべしとて、鉄くろがねの串くしに指さし、河原かわらに立てゝぞ置

きける。是より膝丸もきりをば、蜘蛛くも切きとぞ号ごしける。